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Pinda apresenta seu Plano 
de Desenvolvimento Local
Projeto anunciado por Isael Domingues conta com apoio do Sebrae e da Associação 
Comercial e Industrial; Prefeitura mantém ampliação de infraestrutura municipal

A secretaria de Desen-
volvimento Econômico de 
Pindamonhangaba, em par-
ceria com o Sebrae, Acip 
(Associação Comercial e In-
dustrial de Pinda) e Sinco-

mércio apresentaram, na 
quinta-feira (1), o Plano de 
Desenvolvimento Local. O se-
cretário de Desenvolvimento 
Econômico, Roderley Miotto, 
explicou que a ação faz parte 

do Programa MaisPinda, 
com o objetivo de melhorar 
o IDH (Índice de Desenvolvi-
mento Humano) municipal. 
“Assim, Pindamonhangaba 
vem fortalecendo sua rede 

destacar o terciário. É o setor 
que mais gera emprego e 
renda, por isso merece uma 
atenção especial”, destacou 
Miotto. 
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empreendedora e a geração 
de riqueza também por meio 
dos pequenos negócios. Essa 
ação é fundamental para os 
setores primário, secundário 
e terciário, mas gostaria de 

Lorena espera 
ter lombadas 
educativas até 
próximo dia 15
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A Prefeitura de Lorena re-
velou, nesta sexta-feira (2), que 
as lombadas eletrônicas insta-
ladas em pontos estratégicos 
do município deverão entrar 
em funcionamento no fim da 
primeira quinzena deste mês. 
Na tentativa de acalmar parte 
dos motoristas e motociclistas, 
o Executivo informou que 
os equipamentos não serão 
utilizados para a aplicação 
de multas por excesso de 
velocidade.

Vereadores em meio à polêmica dos votos na Câmara de Cachoeira

Foto: Arquivo Atos
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A sessão da Câmara de 
Cachoeira Paulista na noite 
da terça-feira (30) foi mar-
cada por mais um capítulo 
da polêmica sobre o áudio 
vazado com declarações sobre 

Câmara rejeita nova investigação 
sobre Rogéria e citados por compra 
de votos e abre processante contra 
Nenê, Thálitha e Adriana Vieira

esquema de compra de votos 
na Casa. Foram dois pedidos 
de processantes, mas apenas 
um deles conseguiu seguir 
com abertura dos trabalhos.

Lorena inicia recuperação da via 
liga o Pedroso à Santa Lucrécia

Lorena mantém o ritmo de 
obras, com atendimento que 
foca vias nas áreas urbana e 
rural. A secretaria de Agricul-
tura e Desenvolvimento Rural 

deu início à restauração da es-
trada rural que liga o acesso 
do bairro Pedroso ao bairro 
Santa Lucrécia.
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Novo prefeito anuncia mudanças 
no secretariado e Flavia Pascoal 
tenta melar cassação na Justiça

Pouco mais de 24 horas 
após assumir o comando de 
Ubatuba, o prefeito Márcio 
Maciel (MDB) anunciou, na 
tarde da quarta-feira (31), 
a reformulação de parte 
do secretariado municipal. 
Enquanto acompanha as 
mudanças promovidas pelo 
novo chefe do Executivo, a 
ex-prefeita Flavia Pascoal 
(PL) busca convencer a 
Justiça a anular a sessão 
legislativa que resultou na 
cassação de seu mandato 
na terça-feira (30). Em nota 

em seu site oficial, a Prefei-
tura de Ubatuba revelou que 
Maciel nomeou nove novos 
secretários, são eles Almir 
Moura (Segurança), Ana 
Cristina Lourenço (Saúde), 
Elaine Pinho (Comunicação), 
Fábio Isnard (Urbanismo), 
Fábio Rossi (Esportes), Luiz 
Augusto Rossi (Assistência 
Social), Luiz Carlos Frade 
(Arte e Cultura), Marcelo 
Ângelo da Silva (Governo) e 
Sérgio Carvalho (Turismo).
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A Prefeitura de Cruzeiro 
reuniu lideranças religiosas, 
políticas e comunitárias para 
entregar, ao lado de mora-
dores, a nova praça do Santo 
Cruzeiro. O evento desta 
quarta-feira (31) chegou a ser 
adiado devido às chuvas que 
atingiram a cidade, dois dias 

antes. Mas desta vez, o tempo 
ajudou a reinauguração de um 
dos pontos mais famosos do 
município. Contando com uma 
visão panorâmica da cidade, 
o espaço foi reformado por 
meio de um investimento de 
R$ 426 mil.

Repaginada, praça Santo Cruzeiro 
é entregue para a população com 
investimento acima de R$ 426 mil
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Foto: Fabiana Cugolo

Sede da secretaria de Cultura de Guaratinguetá, que iniciará atividades do programa Prata da Casa

Cruzeiro, Lavrinhas, Areias, 
Silveiras e Queluz recebem, a 
partir da segunda quinzena de 
junho, o evento cultural “Cine 

Rural”. O projeto, aprovado 
pelo Proac, leva cinema itine-
rante a bairros rurais.

Cidades do Vale Histórico recebe 
atrações do projeto “Cine Rural”
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Kombi de cinema itinerante; região recebe cinema móvel na zona rural

Foto: Reprodução PMA

Câmara de Aparecida abre processo 
para terceirizar ações de segurança

A Câmara de Aparecida 
abriu licitação para a con-
tratar uma empresa de segu-
rança. Segundo o presidente 
do Legislativo, Luiz Carlos 
Ferreira Júnior, o Juninho 

Corpo Seco (Podemos), a 
Casa está sem efetivo, com 
funcionários afastados e 
vigias emprestados pela 
Prefeitura.
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Câmara aprova 
“Prata da Casa” 
para incentivar 
artistas de Guará

A Câmara de Guaratinguetá 
aprovou, por unanimidade, na 
sessão da segunda-feira (29), o 
projeto de lei do Legislativo, de 
autoria dos vereadores Vantuir 
Faria (MBD) e Dani Dias (PSC) 
que institui o programa “Prata 
da Casa”.
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Ubatuba lança 
Unidade Básica
de Saúde
no Perequê-Açu

Após promover investimento 
de R$ 1,080 milhão, a Prefeitu-
ra de Ubatuba inaugurou a UBS 
(Unidade Básica de Saúde) do 
bairro Perequê-Açu. A expecta-
tiva é que o aparelho público 
atenda aproximadamente 
11 mil moradores de quatro 
bairros da cidade.
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A LEI! ORA A LEI!

Em 1947, presidente Vargas proferiu 
esta frase: a lei, ora a lei.
Uma frase autoritária, resquício do 
período ditatorial, sugere ironia e 
desdém.
A interpretação da lei alerta o cida-
dão comum que estava sujeito às 
penalidades legais enquanto a própria 
legislação concedia benefícios as 
classes privilegiadas.
Não é dos dias atuais que discutimos 
a variedade e a complexidade do 
ordenamento jurídico brasileiro.
Criamos a judicialização política!
O interessante é que ainda não conse-
guimos ter o sentimento da razão de 
tantas normas jurídicas.
O que nos deixa surpresos é ainda 
termos este entendimento do “ora a 
lei”.
Temos atualmente 34 mil normas 
federais regulando a vida das pessoas 
e das empresas.
São tantas as leis que nos leva a acre-
ditar que “não existe lei nenhuma”; 
lei que “não pega”, “ora a lei”.
E a expressão “lei para inglês ver” 

que remota do período regencial, 
também conhecida como a Lei Feijó, 
de 9 de novembro de 1831.
Esta lei era um compromisso que o 
país assumia perante as nações no 
combate ao tráfico de escravos, e um 
manifesto à esquadra inglesa que 
patrulhava nossas águas destruindo 
navios vindos da África.
O tráfico dos navios vindos da África 
persistiu até 1850.
A Lei Eusébio de Queiroz, de 1850, 
proíbe o tráfico de escravos.
Os navegantes mudaram a rota e os 
ingleses ficaram sem ver os navios!
Diante da quantidade de leis é impos-
sível que algum operador do direito 
saiba o que a lei proíbe e não proíbe.
Leis ambíguas, contraditórias, con-
fusas, anticonstitucionais e péssima 
redação.
A impressão é que foram feitas para 
serem contestadas.
Um verdadeiro caos!
Os nossos textos mais importantes 
remetem a outros artigos de outras 
leis, que por sua vez se referem a 
outros dispositivos de outras leis, as 
que são revogadas e a que permane-
cem em vigor.
Está tudo embaralhado!

A nossa Constituição ambígua, presi-
dencialista e parlamentarista, híbrida, 
com inúmeros artigos, detalhista ao 
extremo causando a impressão que 
foi elaborada para ser modificada.
Uma constituição efêmera!
No tocante ao social uma visão maior 
do futuro e na parte econômica mi-
rando no retrovisor
A nossa constituição perdeu o caráter 
de código permanente.
No ano passado, em um trimestre, 
recebeu catorze emendas constitucio-
nais que foram promulgadas em um 
ano.
O Congresso Nacional produziu 759 
novas leis o que dá uma média de 
quase 5 por dia numa semana de três 
dias de expediente.
Quando você dirige o olhar para os 
estados é desesperador.
O Tribunal de Justiça de São Paulo 
considerou inconstitucional 90% da 
legislação estadual do ano passado.
O mesmo caos foi encontrado nos 
estados do Acre, Roraima, Maranhão, 
Rio de Janeiro e Sergipe.
A tecnologia, o conhecimento a bater 
nas nossas portas exigem reformas. 

Leis ruins, legislação de má quali-
dade, traz consequências imediatas 
sobre os direitos das pessoas e das 
empresas.
Geradores de conflitos!
 Em 2022, o Supremo Tribunal Fe-
deral considerou parcial ou total 67% 
das decisões como inconstitucionais.
Durante o período de 2007 e 2022, 
de cada 10 leis promulgadas 7 leis 
foram vetadas porque prejudicavam 
os direitos constitucionais da nação 
brasileira.
No campo tributário o cipoal de leis: 
36.000 regras federais, 147.000 esta-
duais e 260.000 municipais.
As práticas de má qualidade, as 
consequentes nulidades parciais ou 
integrais, se deve à falta de controle 
das casas legislativas e a perda do 
sentido das responsabilidades e a 
separação dos poderes.
Os parlamentares têm usado a produ-
ção legislativa como plataforma de 
propaganda política.
Daí, a judicialização diante da má 
qualidade do poder legislativo.
Quem dirige o país: o poder executi-
vo, o legislativo ou o judiciário?
Uma pergunta que a sociedade preci-
sa responder!

 ... a judicialização diante 
da má qualidade do poder 

legislativo.

                             “Com leis ruins e
                              funcionários bons 
ainda é possível governar. Mas com 
funcionários ruins as melhores leis 

não servem para nada”.   
 Otto von Bismarck

Política a conta-gotas...

Jorge Currila

Kleber Silveira

Regis Yasumura, Moura Brasil e Fabrício

Pra um sobra, para...
...outros faltam Enquanto Mar-

cus Soliva surfa com cerca de 8 
prefeituráveis em seu grupo político 
– para decidir se lança uma ou duas 
candidaturas à sucessão, parece que 
a concorrência, com exceção de Ju-
nior Filippo, não está demonstrando 
o mesmo desempenho. Aliás, pela 
análise do mercado político, os 
grupos opositores aparentemente 
nem têm candidatos com o 'mínimo 
de cacife eleitoral' para disputar a 
Prefeitura de Guaratinguetá no ano 
que vem. Perguntem ao João Pita!!!

Padrinho & apadrinhados
Parece que a ‘lei da oferta e 

procura’ anda a todo vapor na 
pré-campanha de Regis Yasumura, 
rumo a próxima Prefeitura de Gua-
ratinguetá. Esta semana viralizou 
nas redes sociais uma foto do ex-
-vereador Morda Brasil entre Regis 

e Fabrício da Aeronáutica, em sinal 
de seu apoio e apadrinhamento de 
uma provável aliança majoritária. 
Enquanto isso, comentários na 
Praça Conselheiro dão conta que 
até a oposição ‘está aplaudindo’ a 
conquista da dupla. 

O ‘agro é nosso’!!!
O presidente da Câmara de Lo-

rena, Fabio Longuinho e o vereador 
Adilson Sampaio participaram esta 
semana da feira de Agronegócio e 
Turismo que ocorreu na cidade de 

Mococa. Ao que tudo indica, a dupla 
estava mesmo ‘de olho’ nas auto-
ridades convidadas para o evento, 
em especial o secretário estadual de 
Turismo, Roberto Lucena. Segundo 
Longuinho, uma das metas é con-
seguir o aval do Estado para que a 
cidade conquiste MIT – Município 
de Interesse Turístico, título que 
deverá trazer novos recursos para 
os cofres público.

Qualidade de vida
A Prefeitura de Lorena acabou 

com a agonia de 11 moradores – com 
deficiência física – que esperavam 
por cadeiras motorizadas há mais 
de 10 anos. Esta semana, o prefeito 

Sylvinho Balle-
rini e o vereador 
Silvio da Asso-
ciação foram os 
protagonistas da 
entrega do equi-
pamento a estes 
assistidos pelo 
Centro de Es-
pecializado de 

Reabilitação – CER. De acordo 
com o prefeito, a finalidade para o 
futuro é reduzir o tempo de espera 
para quem precisa destes benefícios, 
tão necessários para melhores con-
dições de mobilidade e vidas destes 
moradores.

Morde e assopra
Corre na boca pequena de Cru-

zeiro que o prefeiturável Diego Mi-
randa anda explorando a seu favor 
uma ‘pesquisa alheia’. Disseram 
também que ele estaria admitindo 
o nível de aprovação de Thales 

Gabriel ‘nas alturas’, bem como 
seu poder de transferência de votos 
estimado em 50%. Parece que o 
único pênalti ‘dessa jogada’ é que 
Miranda valoriza sua preferência 
junto aos eleitores, em detrimento 
do segundo colocado na projeção 
das consultas, que ainda não entrou 
em campanha.

Contas aprovadas
Enquanto a concorrência agita a 

torcida, o diretor do SAAE abre o 
sorriso de orelha a orelha. Kleber Sil-
veira soltou a notícia que as contas do 
SAAE referentes ao ano de 2022 fo-
ram aprovadas 
pelo Tribunal de 
Contas. Comen-
ta-se que se a 
ideia foi mos-
trar capacidade 
administrativa, 
Kleber ‘acertou 
na mosca’, quer 
dizer, em seu 
opositor, demonstrando que a vida 
financeira da instituição anda bem 
alinhada. Se ele realmente se tornar o 
próximo prefeito, não passará o sufo-
co que seu padrinho, o atual prefeito 
Thales Gabriel, passou no início da 
gestão! Pelo menos suas contas estão 
em dia e aprovadas!

E quando o assunto é...
...sucessão em Cruzeiro – E 

parece que em Cruzeiro tão que-
rendo ressuscitar defuntos! A vaga 
de candidato a vice-prefeito na 

chapa da suces-
são ainda está 
aberta e alguns 
excluídos do 
‘sistema’ estão 
se esforçando 
ao máximo para 
encaixar o Sér-
gio Antônio na 
parada, como 

o vice do homem do SAAE. E tem 
mais, o líder do Governo, vereador 
Jorge Currila, já soltou aos quatro 
ventos que ele também é candidato 
a vice. Parece que tá todo mundo 
querendo dar um passo à frente!

Até tu, Brutus?
Como falam os experientes: 

“de onde não se espera, vem”. Esta 
semana rolou nos meios políticos 
de Pinda que o vice-presidente da 
República, Geraldo Alckmin, teria 
demonstrado um interesse duplo 
para cidade: liberar recursos ex-
traordinários e a até um candidata 
a vice na majoritária de Ricardo 
Piorino!

Quem te viu, quem te vê!
Comentaram, dias atrás, nos 

bastidores de uma reunião de uma 
certa Associação de Pindamonhan-
gaba, que quem 
observa hoje o 
Dr Isael Domin-
gues como pre-
feito, recebendo 
prêmios e reco-
nhecimento por 
sua gestão frente 
à Administração 
Pública, talvez 
nem imagina a 
luta, o desgaste e até o risco de fra-
casso que enfrentou nos primeiros 
anos de mandato. Um dos bem hu-
morados desta rodinha de contrários 
chegou a exclamar: “depois que o 
leão está morto, todos querem tirar 
foto com o pé em cima do bicho”...

E por falar em Pinda...
...rolou nos bastidores da Câ-

mara que ‘tem vereador’ que por 
medo do cociente eleitoral do ano 
que vem, está ansioso para que um 
dos colegas com mais coragem pro-
ponha um projeto de resolução que 
aumente a quantidade de cadeiras 
no Legislativo. Sem coligações e 

Longuinho, Adilson Sampaio e Roberto Lucena

Sylvinho

com a nova legislação que reduziu 
o número de candidatos por partido, 
somente os mais fortes eleitoral-
mente deverão sobreviver ao crivo 
das urnas...

Edital de praça
Pelas redes sociais chega a infor-

mação que o popular Zé Louquinho 
já orçou a confecção de quatro ou-
tdoors para Aparecida e oito para 
Guaratinguetá. Disseram que ele 
pretende informar que estará com 
saúde eleitoral para disputar a pró-
xima eleição em qualquer uma das 
duas cidades. 

A galinha dos ovos de ouro
Em Cachoeira Paulista onde 

o ‘poste faz xixi no cachorro’, as 
surpresas não param com o desca-
ramento da Câmara – em gastar uma 
fortuna dos contribuintes com via-
gens dos parlamentares a Brasília. O 
papo quente desta semana foram as 
apostas sobre o ‘cassa ou não cas-
sa’ o prefeito Antonio Mineiro. Há 
quem acredita que a Prefeitura nun-
ca deixou de alimentar a Motolân-
dia – uma vez que ‘inocentemente’ 
mantém os antigos prestadores de 
serviços ao município, e nessa, sai 
leitinho das crianças. Já os fatalistas 
acreditam que os vereadores vão 
acabar matando a ‘galinha de ovos 
de ouro’. Perguntem ao Claudinho 
Gaspar...

‘Batalha de Titans’
E por falar em Motolândia, a 

temperatura política está esquen-
tando entre as cidades de Silveiras 
e Cachoeira. Comentários dão conta 
que o prefeito Guilherme Carvalho, 
mesmo terminando seu segundo 
mandato, poderá ter de enfrentar o 
embate eleitoral contra Edson Mota 
para eleger seu sucessor. Disseram 
que mesmo Edson não podendo ser 
candidato por impugnação judicial, 
vai tentar tomar o poder, quer dizer, 
a Prefeitura, contra-atacando através 
um de seus indicados. Perguntem ao 
Pedro Paulo!!!

Unindo forças e pagando...
...a conta Com a participação de 

inúmeras autoridades do Judiciário, 
da Saúde e Educação, somados a um 
grupo de convidados significativo 
de Silveiras e região, o prefeito Gui-

lherme Carvalho 
inaugurou nes-
ta sexta-feira, 
o Núcleo Tera-
pêutico Interdis-
ciplinar – local 
totalmente pre-
parado e apare-
lhado para aten-
der os pacientes 

com espectro autista da cidade. 
Segundo Guilherme, o Núcleo, que 
vai ser significativo na qualidade de 
vida e inclusão de aproximadamente 
40 autistas, teve sua equipe formada 
com o próprios servidores da Prefei-
tura, com exceção de uma Terapeuta 
Ocupacional, e será mantido com 
recursos próprios.

Excesso de arrecadação!!!
A Câmara de Lorena deve votar 

na próxima semana o projeto do 
Executivo que visa o remanejamen-
to de recursos oriundos do excesso 
de arredação do município em R$1,4 
milhão e o superávit de verbas do 
Estado, em torno de R$ 9 milhões. 
O Planejamento do prefeito Sylvio 
Ballerini está pedindo o aval ao 
Legislativo para que este montante 
seja direcionado aos convênios com 
a Santa Casa, com reflexo no custeio 
da secretaria Municipal de Saúde!

Mensagem cifrada!!!
Ao plenário da Avenida João 

Pessoa, na Terra do Frei, o grito é: 
“paga eu”! Perguntem ao Alexandre 
Caltabiano...

Isael Domingues

Guilherme Carvalho
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Sessão da Câmara de Guaratinguetá que aprovou a negociação de 102 terrenos no Jardim do Vale 2

Repaginada, Praça do Santo Cruzeiro é entregue à 
população com investimento superior a R$ 426 mil
Prefeitura comemora espaço da tradicional atração, que garante vista panorâmica de Cruzeiro; apoio estadual garante reforma

A Prefeitura de Cruzeiro 
reuniu lideranças religiosas, 
políticas e comunitárias 
para entregar, ao lado de 
moradores, a reformulada 
praça do Santo Cruzeiro. O 
evento desta quarta-feira 
(31) chegou a ser adiado 
devido as chuvas que atin-
giram a cidade, dois dias 
antes. Mas desta vez, o 
tempo ajudou para a reinau-

Da Redação
Cruzeiro

guração de um dos pontos 
mais famosos do município.

Contando com uma visão 
panorâmica da cidade, o es-
paço público foi reformado 
por meio de um investimen-
to de R$ 426 mil.

De acordo com o Execu-
tivo, a reforma do espaço 
público, iniciada em 18 
de janeiro, consistiu na 
revitalização da enorme 
cruz construída há déca-
das no meio da praça e nas 
implantações de um deck 
de madeira ecológica, um 

moderno guarda-corpos 
(parapeito), novas artes 
de paisagismo e diversos 
binóculos de observação. 
Também foram promovidas 
melhorias no acesso à praça 
e no sistema de sinalização 
da região.

A modernização contou 
com recurso estadual de 
R$ 395 mil, proveniente do 
Dadetur (Departamento de 
Apoio ao Desenvolvimento 
dos Municípios Turísticos), 
e de uma contrapartida 
municipal de R$ 31 mil. 

Câmara rejeita mais uma investigação sobre 
Rogéria e citados por compra de votos e abre 
processante contra Nenê, Thálitha e Adriana
Denúncia feita pelo próprio Nenê do São João apura denúncia sobre prática ilícita e supostamente 
descontextualização de fatos; vereadoras questionam desvio de foco de conteúdo para divulgação

A sessão da Câmara de Ca-
choeira Paulista na noite da 
terça-feira (30) foi marcada 
por mais um capítulo da polê-
mica sobre o áudio vazado com 
declarações sobre esquema 
de compra de votos na Casa. 
Foram dois pedidos de proces-
santes, mas apenas um deles 
conseguiu seguir com abertura 
dos trabalhos.

Um pedido para abertura 
de uma processante contra 
os vereadores Rogéria Lucas 
(Podemos), Nenê do São João 
(PSB), Dil Fonseca (PSD), Car-
linhos da Saúde (PL) e Ângela 
Protetora (MDB) por quebra 
de decoro e suposta prática de 
ato de corrupção ao receberem 
proposta ilícita foi barrado, ao 
contrário do pedido de Nenê: 
uma comissão processante 
aberta para investigar o pró-
prio vereador por suspeita 
de negociar votos a favor do 
ex-prefeito Edson Mota (PL), 
além das parlamentares Thá-
litha Barboza (PT) e Adriana 
Vieira (PTB), por acusação de 
descontextualizar os fatos e 
divulgar a gravação de Rogéria.

A primeira solicitação de 
processante, feita por Iris Mary 
Batista de Assis, moradora de 
Cachoeira, foi rejeitada por 9 
votos a 3. Todos os vereadores 
que são citados por Rogéria 
no áudio vazado, inclusive a 
própria parlamentar, votaram 
pela rejeição. Além deles, Max 
Barros (União), Felipe Pisci-
na (União), Rodolpho Borges 
(Rede) e Brejão (PSC) foram 
contra o pedido. Apenas Thá-
litha, Adriana e Agenor do 
Todico (PL) votaram a favor 
da investigação.

Essa não é a primeira vez 
que Rogéria consegue escapar 
de ser investigada na Casa pelo 
conteúdo do vídeo. No último 
dia 26, a solicitação de proces-
sante feita por Helena Haritidis 
Luiz, outra moradora de Ca-
choeira, por negociação de seu 
voto a favor de Mota e contra 
o parecer do TCE (Tribunal de 

Thales Siqueira
Cachoeira Paulista

Foto: Arquivo Atos

se acredita que Rogéria não 
precisa ser investigada. “A ve-
readora Rogéria já foi ouvida 
pela Polícia Federal, antes da 
sessão da semana passada. A 
primeira (processante) foi apre-
sentada somente com o nome 
da Rogéria. A de hoje (denúncia 
da Íris) sem os nomes das duas 
vereadoras (Adriana e Tháli-
tha). Nenhuma processante 
estava completa. Acredito que 
todos precisam ser ouvidos. A 
Rogéria já foi”.

O vereador Nenê também 
foi procurado pela reportagem 
do Jornal Atos e questionado 
sobre o nome dele ter sido 
citado pela vereadora Rogéria, 
e se acredita que também seria 
necessário investigar a parla-
mentar. “A questão da Rogéria 
já está na Polícia Federal e já 
está em outros órgãos inves-
tigando. Agora, o da Adriana e 
o da Thálitha não estavam em 
nenhum órgão sendo investiga-
do. Se houve uma prevaricação 
tem que ser investigado. No 
entanto, a Rogéria, a qualquer 
momento, pode ser chamada 
na Comissão, ser ouvida e 
interrogada também”.

Contas do Estado), colocou a 
vereadora no foco da acusação, 
além de divulgar o nome de 
outros envolvidos e não ter 
comunicado à Comissão Ética. 
A denúncia foi rejeitada por 7 
votos a 4.

Rogéria está no núcleo da 
polêmica após um áudio vira-
lizar nas redes sociais em que 
revela que quatro parlamen-
tares teriam sido pagos para 
votar a favor do ex-prefeito. No 
áudio, ela conta que pediu que 
Mota assuma as prestações do 
seu carro e cita o colega de tri-
buna, Nenê do São João, como 
autor da oferta de R$ 5 mil a 
mando de Mota para aprovar 
suas contas.

Na gravação, Rogéria diz 
ainda que a vereadora Ângela 
Protetora também teria rece-
bido R$ 5 mil, e o vereador 
Carlinhos da Saúde teve as 
prestações do seu carro pagas 
por Mota. O nome do vereador 
Dil também é citado no suposto 
esquema armado para favore-
cer o ex-prefeito e não atrapa-
lhar a sua possível candidatura 
na próxima eleição.

Ainda terça-feira (30) foi 

O vereador Nenê do São João (esq.) que denunciou Adriana Vieira e Thálita Barbosa (dir.) por descontextualizar fala de Rogéria Lucas, em áudio sobre compra de votos pró Edson Mota

lida outra denúncia de auto-
ria do próprio vereador Nenê 
pedindo uma investigação 
contra Thálitha e Adriana por 
“ferirem a imagem da Câmara e 
dos parlamentares”. O vereador 
expõe que “a suposta conduta 
das vereadoras, que teriam 
operado gravação da parla-
mentar Rogéria Lucas sem 
autorização da mesma e sem 
autorização judicial constitui 
crime”. Ele denunciou ainda 
que a divulgação do áudio 
de forma descontextualizada, 
com o intento de difamar e 
caluniar os parlamentares, 
configura afronta ao decoro 
parlamentar. Nenê ainda pede 
que o mesmo seja investigado 
por supostamente ter realizado 
práticas ilícitas alegando que 
essa denúncia foi elaborada 
para esclarecer os fatos, pois 
ele vem sendo alvo de acusa-
ções mentirosas e caluniosas.

A processante foi aprovada 
por 11 dos 12 votos possíveis. 
Apenas o vereador Agenor do 
Todico foi contra a denúncia. 
Durante a votação, Thálitha 
alfinetou a acusação, “(...) não 
fiz nada de errado, pode inves-

tigar”. Já Adriana frisou, “(...) 
firmes no combate à corrupção, 
eu aprovo”.

Por ser o denunciante, Nenê 
do São João não pode votar, e 
foi substituído pelo suplente 
Dimas Estevam (PSB). A comis-
são processante foi formada 
por Ângela (que teve o nome 
vinculado no áudio vazado) 
como presidente, e os vereado-
res Brejão (membro), e Agenor 
(relator).

Thálitha utilizou o momento 
na tribuna livre para mostrar a 
indignação com as acusações e 
votações na Casa. “Chega a ser 
cômico, isso é uma vergonha! 
Não tem sentido nenhum. 
Sinceramente, eu não consigo 
entender, é um absurdo, é ater-
rorizante, é ridículo. Eu sinto 
vergonha disso, zombando com 
a cara do povo”.

A vereadora afirmou estar 
revoltada pelo fato dos verea-
dores que estão envolvidos no 
suposto áudio de corrupção 
não buscarem provar ser ino-
centes ao votarem contra a 
denúncia e optarem por abrir 
uma processante para cassar 
o mandato dela e de Thálitha. 

“Eu não descontextualizei nada, 
totalmente inversão de valores. 
O áudio não é a nossa voz, 
chega a ser caótico. Não fui eu 
nem a vereadora Thálitha que 
falamos, foi a vereadora Rogé-
ria, então quem tem que ser 
investigada é a vereadora que 
falou e quem está envolvido na 
denúncia”. 

Ainda de acordo com a vere-
adora Adriana, Rogéria relatou, 
inicialmente, o caso de indícios 
de corrupção na sua presença, 
da vereadora Thálitha e da 
promotoria. “Ficamos muito 
surpresas com o contexto e 
fomos juntas com ela fazer a 
denúncia na delegacia anticor-
rupção. A Rogéria ficou com 
medo de fazer a denúncia e o 
delegado orientou que a gente 
procurasse a Polícia Federal. Aí, 
quando conseguimos agendar, 
a Rogéria mudou totalmente 
o discurso, votou a favor das 
contas e começou a agredir a 
gente”, contou.

A reportagem do Jornal 
Atos questionou Ângela Pro-
tetora o motivo dela ter vota-
do contra as denúncias das 
moradoras Helena e Íris, e 

Segundo a Prefeitura, a 
conquista da verba junto ao 
Estado foi possível graças 
ao fato de que a cidade foi 
contemplada com o título de 
MIT (Munícipio de Interesse 
Turístico) em 2017.

Em pronunciamento na 
época do anúncio da obra, o 
prefeito Thales Gabriel Fon-
seca (PSD) ressaltou que ela 
tem como objetivo tornar, 
definitivamente, a praça do 
Santo Cruzeiro em um dos 
principais pontos turísticos 
da cidade.A Praça do Santo Cruzeiro; após obra, espaço foi entregue na sexta
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Prefeitura de Lorena espera implantar 
lombadas educativas até próximo dia 15
Equipamento realiza medição de velocidade; aparelho não será utilizado para aplicação de multas de trânsito

A Prefeitura de Lorena re-
velou, nesta sexta-feira (2), que 
as lombadas eletrônicas insta-
ladas em pontos estratégicos 
do município deverão entrar 
em funcionamento no fim da 
primeira quinzena deste mês. 
Na tentativa de acalmar parte 
dos motoristas e motociclistas, 
o Executivo informou que 
os equipamentos não serão 
utilizados para a aplicação de 
multas por excesso de velo-
cidade. Na região, Aparecida 
e Guaratinguetá estão entre 
as cidades que já utilizam o 
sistema.

Iniciado no fim de abril, 
o processo de implantação 
de dez lombadas eletrônicas, 
distribuídas por cinco vias de 
grande circulação de veículos, 
despertou apreensão em al-
guns condutores que temiam 
que o funcionamento dos 
aparelhos de medição de velo-
cidade acarretasse em penali-
dades, como a perda de pontos 
na CNH (Carteira Nacional de 
Habilitação) e o pagamento de 
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multas. Acabando com o temor 
do grupo, a Prefeitura, em uma 
nota publicada na tarde da últi-
ma quarta-feira (31), ressaltou 
que a ação será “meramente 
educativa e não punitiva”.

Procurado pela reportagem 
do Jornal Atos, o secretário 
de Trânsito e Transportes, 
Rafael Soares, explicou que 
apesar de registrar e mostrar 
a velocidade dos automóveis, 
os equipamentos servirão 
como um instrumento para 
incentivar os condutores a 
respeitarem a velocidade per-
mitida na via, sinalizada em 
placas instaladas em frente aos 
aparelhos, contribuindo assim 
para o aumento da segurança 
no trânsito, 

Previstas para entrarem em 
funcionamento até o próximo 
dia 15, as lombadas estão 
sendo instaladas nas avenidas 
Targino Vilela Nunes, no bair-
ro Vila Nunes, Tomaz Alves 
Figueiredo, que liga os bairros 
Cidades Industrial e Vila Hepa-
caré, e nas ruas Dom Bosco, no 
Centro, Major Joaquim Luiz 
Bastos, no Bairro da Cruz, e 
Tupi, no Vila Hepacaré. “Os 
limites de velocidade foram 

planejados de acordo com a 
necessidade de cada via, então 
teremos pontos em que o limi-
te será de 40 km/h, 30 km/h 
ou de 20 km/h”.

Os dois locais com o menor 
limite serão os trechos da ave-
nida Tomaz Alves Figueiredo, 
que fica em frente à escola 
estadual Arnolfo Azevedo, e 
o trecho da rua Dom Bosco, 
nas proximidades do Pronto 
Socorro e do AME (Ambulató-
rio Médico de Especialidades). 
“Nosso objetivo é que essa ini-
ciativa torne o tráfego conside-
ravelmente mais seguro nesses 
pontos”, explicou Soares. 

O secretário informou que a 
instalação das lombadas edu-
cativas está sendo viabilizada 
graças a uma parceria firmada 
entre o Município e o Governo 
do Estado, por meio do Detran 
(Departamento Estadual de 
Trânsito). A referida ação não 
necessita de contrapartida 
financeira municipal. 

Assim como os moradores 
de Lorena, em breve os de 
Guaratinguetá acompanha-
rão o início do funcionamen-
to de lombadas eletrônicas 
educativas. De acordo com 

a Prefeitura, até o fim deste 
mês entrarão em operação os 
dois equipamentos que estão 
sendo instalados em duas das 
mais movimentadas avenidas 
da cidade, a Presidente Var-
gas, no bairro Vila Paraíba, e 
Antônio da Cunha, no bairro 
Parque do Sol. Procurado pela 
reportagem do Jornal Atos, 
o Executivo informou que 
aguarda o aval técnico do De-
tran para confirmar a data em 
que os aparelhos efetivamente 
entrarão em ação. Assinalado 
por placas nos dois pontos, o 
limite de velocidade das vias é 
de 40 km/h. 

Contempladas no início de 
maio pelo Detran, Aparecida e 
Cachoeira Paulista já contam 
com lombadas eletrônicas em 
funcionamento. No primeiro 
município, os dois equipamen-
tos ficam nas ruas Anchieta 
e Oliveira Braga, ambas na 
região central e com limite de 
velocidade de 30 km/h, e em 
Cachoeira Paulista, o único 
aparelho opera na avenida 
Cachoeira Paulista, no bairro 
CDHU (Companhia de Desen-
volvimento Habitacional e 
Urbano).

Foto: Lucas Barbosa

Lombada eletrônica na Targino Vilela Nunes; região aposta no sistema

CONTE COM A SANTA CASA DE LORENA PARA FICAR COM A SAÚDE EM DIA!

AMBULATÓRIO DE ESPECIALIDADES

Responsável Técnico: Dr. José Reinaldo Araujo Vilela - CRM: 110427 - SP
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ACEITAMOS DIVERSOS 

CONVÊNIOS E PARTICULAR!

Acupuntura;

Anestesiologia;

Angiologia;

Cardiologia;

Clínico Geral;

Dermatologia;

Endocrinologia; 

Especialista em dor;

Fisioterapia;

Fonoaudiologia;

Gastroenterologia;

Geriatria;           

 Ginecologia/Obstetrícia; 

Neurologia;

 Ortopedia/Traumatologia; 

 Psicologia;

Psiquiatria;

Pediatria;

Urologia;

Cirurgias:      

Cardiovascular;

Geral;    

Neurocirurgia;    

Pediátrica;

Vascular.

Câmara de Aparecida vai terceirizar a segurança
Legislativo inicia processo de licitação para contratar empresa; gasto estimado em R$ 20 mil por mês

A Câmara de Aparecida 
abriu licitação para a con-
tratar uma empresa de segu-
rança. Segundo o presidente 
do Legislativo, Luiz Carlos 
Ferreira Júnior, o Juninho 
Corpo Seco (Podemos), a 
Casa está sem efetivo, com 
funcionários afastados e 
vigias emprestados pela 
Prefeitura.

A necessidade para con-
tratação veio em recado do 
próprio Município. “Já (Pre-
feitura) nos notificou que 
em breve não poderá mais 
ceder”, contou o vereador, 
que explicou que a segu-
rança não está no concurso 
público, que será realizado 
nos próximos meses. “Como 
não está no concurso nós 
resolvemos terceirizar a se-
gurança. O pregão está em 
andamento”.

A previsão para o início da 
empresa é segunda quinzena 

Andréa Moroni
Aparecida

Foto: Arquivo Atos

A Câmara de Aparecida investe para ampliar segurança no local

de junho até início de julho.
A Câmara vai investir 

R$20 mil por mês com segu-
rança. Será usada segurança 
armada no período noturno 
e desarmada durante o dia. 
“Fizemos um edital com 

Lorena oferece quatro cursos para 
jovens atendidos pela Fundação Casa

A secretaria de Juventudes 
de Lorena vai oferecer qua-
tro cursos para 41 jovens 
reeducandos atendidos pela 
Fundação Casa (Centro de 
Atendimento Socioeducativo 
ao Adolescente). O objetivo 
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é levar capacitação e oportu-
nidades aos adolescentes, em 
cursos como os de barbeiro, 
garçom, musicalidade e de 
barman/bartender.

Essa iniciativa integra o 
Programa de Ressocialização 
do Adolescente da Fundação 
Casa. O secretário de Juventu-
de, Daniel Marques Aquino, o 
Galão Aquino, se reuniu com 

representantes da entidade 
para tratar de detalhes da ação 
e seu início.

A Fundação Casa, vincula-
da à secretaria Estadual da 
Justiça e Cidadania, presta 
assistência a jovens de 12 a 
21 anos inseridos nas medidas 
socioeducativas de privação 
de liberdade (internação) e 
semiliberdade.

várias exigências, e estamos 
seguindo esse edital porque 
a empresa tem que ter os 
registros da Polícia Federal 
entre outros”, explicou o 
diretor da Casa, Geraldo de 
Souza.
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Após promover um inves-
timento de R$ 1,080 milhão, 
a Prefeitura de Ubatuba 
inaugurou na última semana 
a UBS (Unidade Básica de 
Saúde) do bairro Perequê-
-Açu. A expectativa é que 
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o aparelho público atenda 
aproximadamente 11 mil 
moradores de quatro bairros 
da cidade.

Com a presença de auto-
ridades municipais, entre 
elas a então prefeita Flavia 
Pascoal (PL), que ainda não 
havia sido cassada por con-
trato irregular na merenda, 
a cerimônia de abertura da 

UBS do Perequê-Açu, que fica 
na rua Padre Manoel da Nó-
brega, foi realizada na tarde 
da última quarta-feira (25). 

Em nota oficial, a Prefei-
tura informou que o imóvel, 
que possui 432 m², conta 
com consultório odontoló-
gico, setor de inalação, far-
mácia, espaço para curativos 
e vacinação, sala de coleta 

para exames, almoxarifado, 
sala de observação de pa-
cientes, área para atividades 
clínicas, recepção com ba-
nheiro adaptado para pesso-
as com deficiência, sala de TI 
(Tecnologia da Informação), 
banheiros masculino e femi-
nino, setor de esterilização 
de materiais, depósito de 
material de limpeza, sala de 

permanência de ACS (Agen-
tes Comunitários de Saúde), 
vestiário feminino e mas-
culino para funcionários e 
área externa para atividades. 
Além de móveis planejados, o 
prédio tem ainda um sistema 
de reaproveitamento da água 
da chuva.

A equipe que atuará na uni-
dade será composta por três 

Novo prefeito anuncia mudanças de secretários, 
enquanto Flavia Pascoal tenta melar cassação
Prefeitura segue com alteração de nove pastas; prefeita cassada aposta em ação para anular votação

Pouco mais de 24 horas 
após assumir o comando de 
Ubatuba, o prefeito Márcio Ma-
ciel (MDB) anunciou, na tarde 
da quarta-feira (31), a reformu-
lação de parte do secretariado 
municipal. Enquanto acompa-
nha as mudanças promovidas 
pelo novo chefe do Executivo, a 
ex-prefeita Flavia Pascoal (PL) 
busca convencer a Justiça a 
anular a sessão legislativa que 
resultou na cassação de seu 
mandato na terça-feira (30). 

Em nota em seu site oficial, a 
Prefeitura de Ubatuba revelou 
que Maciel nomeou nove no-
vos secretários, são eles Almir 
Moura (Segurança), Ana Cris-
tina Lourenço (Saúde), Elaine 
Pinho (Comunicação), Fábio 
Isnard (Urbanismo), Fábio 
Rossi (Esportes), Luiz Augusto 
Rossi (Assistência Social), Luiz 
Carlos Frade (Arte e Cultu-
ra), Marcelo Ângelo da Silva 
(Governo) e Sérgio Carvalho 
(Turismo). Em contrapartida, 
o prefeito recém-empossado 
manteve três chefes de pasta 
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Foto: Arquivo Atos

LN21 publicou uma matéria 
informando que os advogados 
de defesa de Flavia ingressa-
ram na Justiça com um man-
dado de segurança solicitando 
a anulação da sessão que 
cassou seu mandato. Segundo 
a publicação, a ação alega 
que a Câmara não atendeu 
ao pedido da defesa da então 
prefeita para que a sessão 
fosse adiada devido ao fato 
de que ela havia contratado 
um novo grupo de advogados 
que precisava de mais alguns 
dias para poder se inteirar do 
processo. A constituição da 
nova equipe teria ocorrido 
na noite do domingo (28), 
e o início de seu trabalho 
na manhã seguinte, poucas 
horas antes do começo da 
sessão. Apesar de justificar a 
necessidade da remarcação 
do evento, o que permitiria 
que os novos advogados ti-
vessem mais tempo para se 
preparar para a sustentação 
oral de defesa, a Câmara teria 
negado o pedido. 

Até o fechamento desta 
edição, a Justiça não havia se 
manifestado sobre o pedido 
dos defensores de Flavia.

da administração anterior, 
Alexandre Augusto Ferrazo 
(Gabinete), Guilherme Adolpho 
Penteado (Meio Ambiente) e 
Thiago Lamosa (Tecnologia 
da Informação). 

De acordo com o Executivo, 
os novos secretários são servi-
dores municipais de carreira, 
a maioria com mais de duas 
décadas de serviços prestados 
à Ubatuba e sua população. A 
decisão em manter três profis-
sionais levou em conta o fato 
de que eles vinham desenvol-
vendo um trabalho consistente. 

A Prefeitura deverá divulgar 
ainda nos próximos dias os no-
mes que assumirão a chefia das 
pastas de Educação e de Obras. 

Maciel foi empossado pre-
feito durante cerimônia reali-
zada às 14h, na terça-feira, na 
Câmara. Na ocasião, o novo 
chefe do Executivo afirmou 
que o momento não era de 
comemoração, já que em sua 
visão a cassação do mandato 
de Flavia foi um dos episódios 
mais lamentáveis da história 
da política da cidade. 

Poucas horas antes do even-
to de nomeação do novo pre-
feito, o plenário da Câmara 

Márcio Maciel assumiu a Prefeitura após a cassação de Flávia Pascoal; secretariados são reformulados

havia sido palco da sessão 
que culminou na saída força-
da de Flavia do comando do 
município. Iniciada às 13h da 
segunda-feira (29), a sessão, 
que sofreu uma interrupção de 
aproximadamente três horas, 
foi concluída apenas às 4h da 
terça-feira. Na ocasião, sete dos 
dez parlamentares votaram a 

favor da cassação do mandato 
da prefeita, seguindo assim o 
relatório final da CEI (Comis-
são Especial de Inquérito) que 
considerou como procedentes 
as denúncias de que ela violou 
os princípios da administração 
pública, moralidade e da im-
pessoalidade ao permitir que 
o Município celebrasse um 

contrato de fornecimento de 
pães para a merenda escolar, 
no valor de R$ 730 mil, com a 
empresa Acf2 Serviços e Co-
mércio Ltda, que os comprou 
diretamente de uma padaria 
de propriedade de seu irmão, 
o empresário Rafael Pascoal. 

No início da noite da quar-
ta-feira, o portal de notícias 

Ubatuba inaugura Unidade Básica de Saúde no Perequê-Açu
médicos, duas enfermeiras, 
seis técnicos de enfermagem 
e 12 ACS. Além do Perequê-
-Açu, a UBS será responsável 
pelo atendimento das fa-
mílias dos bairros Pedreira 
Sumidouro e Usina Velha. 

Iniciada em 2016 e para-
lisada no fim de 2018, as 
obras foram retomadas em 
janeiro do ano passado.
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Águas Piquete inicia campanha 
de arrecadação de tampinhas 
para o Dia do Meio Ambiente
Campanha interna é estratégia para unificar o lado social e ambiental

Na próxima segunda-feira, 5 
de junho, é comemorado o Dia 
Mundial do Meio Ambiente. 
Instituído pela Assembleia 
Geral das Nações Unidas em 
1972, a data apresenta que 
todos devemos fazer para con-
tribuir para o futuro do planeta. 
Esse ano o tema central traba-
lhado pela ONU é o combate à 
poluição plástica. 
Aproveitando esse gancho a 
Águas Piquete responsável 
pelo saneamento do município, 
inicia de 5 a 22 de junho uma 
campanha interna para arreca-
dação de tampinhas plásticas. 
O material arrecadado pelo 
time de Sustentabilidade será 
encaminhado ao projeto “Tam-
pinha do Bem”, que com pro-
move a reciclagem do plástico 
e com o recurso arrecadado 
garante o auxílio a pessoas em 

situação de vulnerabilidade.
De acordo com o diretor geral 
da Águas Piquete, Mateus Ba-
naco, o intuito da campanha é 
unir o social com o ambiental. 
“Com a realização dos nossos 
serviços em saneamento básico 
já contribuímos muito para a 
qualidade de vida das pessoas e 
do meio ambiente. Mas quando 
associamos a nossa rotina a 
ações sociais, fora do escopo 
do nosso trabalho, ganhamos 
na formação de seres humanos 
mais conscientes e preocupa-
dos com a continuidade da 
nação”, ressalta Banaco.
A Iguá Saneamento, mante-
nedora da Águas Piquete e 
de outras 18 operações de 
saneamento existentes em 
seis estados brasileiros, tam-
bém realiza diversas ações 
voltadas para a preservação 
do meio ambiente. Um dos 
compromissos da companhia 
é realizar a gestão de resíduos 

de forma adequada, garantindo 
uma destinação sustentável e a 
preservação do meio ambiente. 
Como exemplo, podemos citar 
o reaproveitamento do lodo 
que sobra das ETEs e ETAs. “A 
Iguá tem preocupação com o 
impacto das suas operações no 
meio ambiente e tem o objetivo 
de, até 2025, destinar 75% 
do lodo, produzido em suas 

operações para a agricultura. 
Mais do que reduzir custos 
operacionais com o descarte de 
material em aterros sanitários, 
o reaproveitamento é uma al-
ternativa sustentável que fecha 
o ciclo dos tratamentos de água 
e esgoto e ainda contribui com 
a economia local e a geração de 
renda”, conta Péricles Weber, 
COO da Iguá Saneamento.

Sobre a Águas Piquete - Por meio de concessão plena com validade de 30 anos, a Águas Piquete 
assumiu os serviços de abastecimento de água e esgotamento sanitário no município de Piquete/
SP em 2010. A empresa atende a cerca de 13 mil pessoas e tem como objetivo universalizar o 
acesso da população à água de qualidade e à coleta e tratamento de esgoto. Desde 2017, faz 
parte da Iguá Saneamento. 

Sobre a Iguá Saneamento: Companhia controlada pela IG4 Capital, a Iguá atua no gerenciamento 
e na operação de sistemas de abastecimento de água e esgotamento sanitário por meio de 
concessões e parcerias público-privadas. Uma das principais empresas do setor no país, está 
presente em 39 municípios de seis estados brasileiros – Alagoas, Mato Grosso, Rio de Janeiro, 
Santa Catarina, São Paulo e Paraná – com 18 operações que beneficiam pouco mais de 7 milhões 
de pessoas. Signatária da Rede Brasil do Pacto Global (iniciativa da Organização das Nações 
Unidas), a companhia assumiu o compromisso empresarial brasileiro para a biodiversidade, do 
CEBDS em parceria com o wbcsd. Recebeu pela Climate Bonds Initiative (CBI) a certificação do 
primeiro título verde da América Latina para infraestrutura hídrica. Por sua gestão sustentável da 
água, em 2022, foi uma das condecoradas no programa de Reconhecimento IWA Climate Smart 
Utility e, no mesmo ano, conquistou pontos que lhe renderam entrar no ranking da GRESB (Global 
Real Estate Sustainability Benchmark). Também marcou presença como 1º lugar na categoria 
saneamento, gestão de resíduos e infraestrutura, segundo o TOP Open Corps 2022. Ainda neste 
ano, oito concessionárias do grupo foram reconhecidas com o Prêmio Nacional de Qualidade em 
Saneamento (PNQS). Foi eleita, em 2022, pelo sexto ano consecutivo, uma ótima empresa para 
se trabalhar pela consultoria Great Place to Work (GPTW). www.igua.com.br

Prefeitura Municipal de Cachoeira Paulista 
AV. Coronel Domiciano, Nº 92 – Centro – Cachoeira Paulista – SP. 
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EDITAL Nº 052/2023  
PROCESSO Nº 143/2023  

DISPENSA DE VALOR Nº 099/2023  
 

COM BASE NO ART. Nº 75, INCISO II da Lei 14.133/2021 
 
A PREFEITURA MUNICIPAL DE CACHOEIRA PAULISTA, inscrita no CNPJ/MF sob nº 
45.192.275/0001-02, por intermédio da Secretaria de Administração, torna público que, realizará Dispensa de 
licitação, com critério de julgamento MENOR PREÇO GLOBAL, nos termos Artigo Nº 75, inciso II da Lei 
14.133/2021, e as exigências estabelecidas neste Edital, conforme os critérios e procedimentos a seguir 
definidos, objetivando obter a melhor proposta, observadas as datas e horários discriminados a seguir:  
 

DATA LIMITE PARA APRESENTAÇÃO DA 
PROPOSTAS E DOCUMENTAÇÃO: 

DIA 14/06/2023, ÀS 16:00 HORAS  
 

  
REFERÊNCIAS DE HORÁRIO: HORÁRIO DE BRASÍLIA-DF  

SOLICITAÇÃO DO EDITAL compras@cachoeirapaulista.sp.gov.br / Retirar no 
setor de compra  

ENDEREÇO   ELETRÔNICO PARA   ENVIO   
DA PROPOSTAS E DOCUMENTAÇÃO: 

compras@cachoeirapaulista.sp.gov.br  
 

  
 

1.1 Constitui objeto desta Chamada Publica CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA 
NO SERVIÇO EM SHOW PIROTÉCNICO MUSICAL PARA A 5° FESTA DO PEÃO DE 
CACHOEIRA PAULISTA. 
 

 
 

Marcos Vinicius da Costa Carvalho 
Setor de Licitações 

 
 

AVISO DE LICITAÇÃO FRACASSADA 
PREGÃO n° 018/2023  

Edital nº 044/2023  
Processo administrativo municipal n° 125/2023  

 
Tendo em vista o que dispõe a legislação vigente, e conforme consta dos autos deste processo, 
resolvo declarar FRACASSADA o PREGÃO PRESENCIAL N° 018/2023, devendo serem tomadas as 
medidas para repetição do certame. Cachoeira Paulista, 02 de junho de 2023. Antônio Carlos Mineiro 
Prefeito Municipal. 
 
 

AVISO DE LICITAÇÃO DESERTA 
PREGÃO (PRESENCIAL) n° 019/2023 

Edital nº 047/2023 
Processo Administrativo Municipal n° 133/2023 

 
ANTONIO CARLOS MINEIRO, Prefeito Municipal de Cachoeira Paulista, tendo em vista não acudirem 
interessados a licitação denominada Pregão Presencial n° 019/2023, declara o procedimento 
DESERTO. 
 

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE TERMO ADITIVO 

Nº 01 - Contrato 191/2022 – Proc. Nº 482/22 – TP Nº 24/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA
CONTRATADO: OSAKA CONSTRUTORA EIRELI
CNPJ: 04.769.815/0001-90
CLÁUSULA PRIMEIRA: Com respaldo no art. 65, I, “a”, da Lei 8.666/93, ficam acrescidos 
49,85% (quarenta e nove inteiros e oitenta e cinco centésimos por cento) e suprimidos 
26,57% (vinte e seis inteiros e cinquenta e sete centésimos por cento) ao valor do contrato 
nº 191/2022, decorrente do Processo Licitatório nº 4820/2022, Tomada de Preços nº 
24/2022, que tem por objeto a Prestação de serviços de engenharia para Reforma da Pista 
de Skate do Centro Social Urbano - CSU, na Rua Cap. Oscar Bitencourt, s/n, Lorena/SP, 
firmado entre os contratantes em 13 de dezembro de 2022, destinados a modificações 
técnicas ao decorrer da obra, provenientes de ocorrências patológicas e construtivas 
apresentadas no local da reforma e outros fatores, mencionados no Memo. nº 505/2023 
SECPLA e Justificativa anexado ao Processo nº 4052/2023GPRO.
CLÁUSULA SEGUNDA: O valor total deste termo aditivo para cobrir as despesas relativas 
à alteração qualitativa do Contrato, é de R$ 154.259,95 (cento cinquenta e quatro mil, 
duzentos cinquenta e nove reais e noventa e cinco centavos).
PARÁGRAFO ÚNICO: O valor global do contrato passará para R$ 381.456,05 (trezentos 
oitenta e um mil, quatrocentos cinquenta e seis reais e cinco centavos).
CLÁUSULA QUARTA: Permanecem inalteradas as demais cláusulas do Contrato original.
DATA DA ASSINATURA: 02/06/2023

PREFEITURA DE LORENA
CONVOCAÇÃO 

Pregão Eletrônico nº 70/2022, Processo nº 621/2022
O Município de Lorena – SP convoca a empresa abaixo relacionada, para comparecer no 
Prédio da Prefeitura Municipal de Lorena na Secretaria Municipal de Administração, Sala 
de Licitações, situada na Avenida Capitão Messias Ribeiro, nº 625, Olaria - Lorena – SP 
até o dia 7 de junho de 2023 para assinatura dos contratos e/ou atas de registro de preços, 
sob pena de decadência do direito e instauração de processo administrativo:
SIME PRAG DO BRASIL LTDA, inscrita no CNPJ/MF nº 14.213.043/0001-60.
Informações (12) 3185-3000 ramal 3046, das 09h às 17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS 
METALÚRGICAS, MECÂNICAS E DE MATERIAL ELÉTRICO DE 

LORENA, GUARATINGUETÁ E REGIÃO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
BOLETIM DE CONVOCAÇÃO EM FORMA EDITAL

A diretoria do SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS METALÚRGICAS, 
MECÂNICAS E DE MATERIAL ELÉTRICO DE LORENA, GUARATINGUETÁ E REGIÃO, 
no uso das atribuições que lhe confere o estatuto e a legislação vigente, convoca os 
trabalhadores da empresa  TEKNO S.A. INDÚSTRIA E COMÉRCIO, Linha de Pintura 
e Laboratório, a participarem da Assembleia Geral Extraordinária (presencial), que se 
realizará no próximo dia 06 de junho de 2023, às 07h30 e às 15h50, em convocação 
única, respeitando o quórum legal na sede da empresa TEKNO, na Rodovia Prefeito 
Aristeu Vieira Vilela, 2905, KM 181,2, Guaratinguetá, para tratar de assuntos de relevante 
interesse da Categoria. 

José luiz de Souza Azevedo

Tampinhas de garrafas PET, um dos materiais de maior atenção em campanhas ambientais; Águas Piquete foca ação para conscientizar cidade

(1
2)

 9
91

48
-2

19
6



3 DE JUNHO DE 2023 7

A secretaria de Desenvol-
vimento Econômico de Pin-
damonhangaba, em parceria 
com o Sebrae, Acip (Associação 
Comercial e Industrial de 
Pinda) e Sincomércio apre-
sentaram, na quinta-feira (1), 
o Plano de Desenvolvimento 
Local. O secretário de De-
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senvolvimento Econômico, 
Roderley Miotto, explicou que 
a ação faz parte do Programa 
MaisPinda, com o objetivo 
de melhorar o IDH (Índice de 
Desenvolvimento Humano) 
municipal.

“Assim, Pindamonhangaba 
vem fortalecendo sua rede 
empreendedora e a geração 
de riqueza também por meio 
dos pequenos negócios. Essa 
ação é fundamental para os 

setores primário, secundário 
e terciário, mas gostaria de 
destacar o terciário. É o setor 
que mais gera emprego e 
renda, por isso merece uma 
atenção especial”, destacou 
Miotto. “Vamos trabalhar para 
incentivar todos os setores, 
mas com olhar especial para 
o terciário”.

A iniciativa começou em 
2021, quando Pindamonhan-
gaba passou a ser signatária 

Pinda anuncia trabalho de recapeamento 
asfáltico nos bairros Campo Alegre e Delta
Serviço conta com investimento de quase R$ 1,3 milhão; Prefeitura avança pavimentação em outras áreas

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba anunciou na última 
terça-feira (30) que promove-
rá o recapeamento asfáltico 
de vias dos bairros Campo 
Alegre e Delta. Atendendo a 
um antigo pedido da popula-
ção, a ação tem como objetivo 
garantir mais segurança ao 
fluxo de veículos. 

Em nota publicada em seu 
site oficial, a Prefeitura infor-
mou que firmará nos próxi-
mos dias um contrato com a 
empresa RT Terraplanagem e 
Pavimentação, que garantirá 
que seja iniciado em julho o 
recapeamento asfáltico de 
11 vias, que somam uma ex-
tensão de 2.320 metros, dis-
tribuídas pelo Campo Alegre 
e Delta. No primeiro bairro, 
será recuperado um trecho 
de 320 metros que engloba as 
avenidas Albuquerque Lins e 
Nossa Senhora do Bom Suces-
so. A melhoria será viabilizada 
através de um investimento 
de R$ 269 mil, sendo R$ 119 
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mil de recursos municipais e 
R$ 150 mil provenientes de 
uma emenda parlamentar 
encaminhada pela deputada 
federal Renata Abreu (Pode-
mos). 

No Delta, a iniciativa con-
templará todas as nove vias 
do bairro,  na estrada Alci-
des Soares de Oliveiras e as 
ruas Andorinhas, Bem-Te-Vi, 
Canários, Curiós, José Papa-
razo, Pintassilgos, Tico-Ticos 
e Uirapurus. A obra, que 
recapeará dois quilômetros, 
será promovida através de 
um recurso estadual de R$ 1 
milhão, que segundo a Prefei-
tura, foi conquistado no ano 
passado graças a intermedia-
ção feita junto ao Governo do 
Estado pelo então deputado 
federal Eduardo Cury (PSDB), 
após pedido do vereador de 
Pindamonhangaba, Marco 
Mayor (PSDB). 

A previsão de conclusão do 
serviço de melhorias deverá 
ser divulgada pela equipe do 
prefeito Isael Domingues (PL), 
após a celebração do contrato 
entre o Município e a RT Ter-
raplanagem e Pavimentação. 

Avanço – Em nota publica-
da na segunda-feira (29) em 
seu site oficial, a Prefeitura 
revelou que avançou para 
a fase final do serviço de 
pavimentação asfáltica dos 
bairros Shangri-lá e Portal 
dos Eucaliptos, que ficam no 
distrito de Moreira César. 
Realizada através de um 
recurso estadual de R$ 22 
milhões, a ação beneficiará 
cerca de 3,7 mil famílias.

Iniciada em janeiro, a ope-
ração de calçamento no 
Portal dos Eucaliptos já con-
templou 19 ruas. Espera-se 
que a empresa Land Vale 
conclua até o fim de junho a 
pavimentação da última via 
restante do pacote, a aveni-
da Nova Pinda, totalizando 
assim mais de 230 mil m² 
modernizados. 

Iniciado em março, o servi-
ço no Shangri-lá consiste no 
asfaltamento de 13 vias e na 
implantação de um sistema 
de drenagem. A obra, que 
beneficiará 1,2 mil famílias, 
deverá ter seu prazo de con-
clusão revelado em breve 
pela Prefeitura.

Foto: Reprodução PMP

Serviço de preparo do solo para pavimentação; Pinda anuncia recapeamentos para ruas de dois bairros

Foto: Reprodução PML

Obra do Santo Lucrécia, na zona rural de Lorena; Prefeitura investe

Lorena inicia restauração 
da estrada liga os bairros 
Pedroso e Santa Lucrécia

A Prefeitura de Lorena 
mantém o ritmo de obras, 
com atendimento que foca 
a recuperação de vias nas 
áreas urbana e rural. A 
secretaria de Agricultura 
e Desenvolvimento Rural 
deu início à restauração 
da estrada rural que liga o 
acesso do bairro Pedroso ao 
bairro Santa Lucrécia.
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Governo Isael Domingues apresenta 
Plano de Desenvolvimento Local
Projeto conta com apoio do Sebrae e da Associação Comercial e Industrial; 
Prefeitura foca ampliação de infraestrutura para qualificar condições da cidade

Foto: Reprodução PMP

Apresentação do Plano de Desenvolvimento Local 2023, em Pinda; Prefeitura tenta aumentar IDH da cidade A via rural é considerada 
um importante acesso para 
os moradores locais, produ-
tores agrícolas, turistas e 
veículos pesados.

Nesta semana, estão sen-
do executados serviços de 
capina, com a máquina pá 
carregadeira a correção de 
erosões do solo, e a instala-
ção da rede de manilhas de 
águas fluviais. Em seguida 
será corrigido o leito carro-
çável com a máquina moto-
niveladora.

da parceria para a implanta-
ção da metodologia do Pro-
grama de Desenvolvimento 
Local. “Temos acompanhado 
os números de Pindamonhan-
gaba, que são destaques na 
mídia, além de toda a parte 
de tecnologia e inovação da 
cidade, referenciada como 
uma Cidade Inteligente, e 
observamos isso também na 
promoção do desenvolvimento 
econômico e social”, explicou a 
gerente do escritório regional 
do Sebrae de Guaratinguetá, 
Ariane Teixeira Lima Canellas.

O presidente da Acip, Mau-
ro Almeida, garantiu que 
“a instituição vai continuar 
apoiando o desenvolvimento 
humano da cidade e que o 
programa é uma oportunidade 
para outros setores da admi-
nistração pública e de toda a 
sociedade se desenvolverem 
pelo bem comum”.

O prefeito Isael Domingues 
(PL) afirmou que com o cresci-
mento da cidade, a Prefeitura 
foca a ampliação da rede de 
infraestrutura. “Temos ainda 
nosso orçamento, que vem 
sentindo esse reflexo, está ro-
busto e próximo de uma marca 
histórica de R$ 1 bilhão. Preci-
samos trabalhar para fazer o 
melhor para Pindamonhanga-
ba e eu acredito no programa 
‘MaisPinda’ e no Programa de 
Desenvolvimento Local como 
ferramentas de transformação 
e de inclusão”.
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Câmara aprova “Prata da Casa” para 
incentivar artistas de Guaratinguetá
Ideia deve fomentar ações da secretaria de Cultura e oportunidades para músicos locais

A Câmara de Guaratingue-
tá aprovou, por unanimidade, 
na sessão da segunda-feira 
(29), o projeto de lei do Le-
gislativo, de autoria dos vere-
adores Vantuir Faria (MBD) e 
Dani Dias (PSC) que institui o 
programa “Prata da Casa”. O 
programa tem como objetivo 
incentivar a criação de opor-
tunidades para apresentação 
de artistas, bandas, cantores e 
instrumentistas da cidade em 
eventos artísticos e culturais 
realizados no município.

De acordo com Faria, o 
projeto já existe em outras 
regiões e foi uma demanda 
apresentada pelos músicos. 
“Guaratinguetá é um celeiro 
de músicos de qualidade, que 
muitas vezes precisam ser 

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá 

vistos pela nossa própria po-
pulação. Queremos valorizar 
nossos músicos locais, e para 
isso eles devem estar legaliza-
dos e terem cadastro junto à 
secretaria de Cultura”, frisou.

Ainda de acordo com Faria, 
a pasta da Cultura, assim que 
sancionada a lei, terá um 
cadastro dos artistas para 
que quando o município 
tenha solicitação de uma 
apresentação de qualquer 
gênero musical ou artístico, 
o encaminhamento seja fa-
cilitado. “Muitos artistas não 
sabem que podem usufruir 
da secretaria de Cultura, até 
mesmo do espaço físico da 
secretaria para suas apresen-
tações”, relatou.

A reportagem do Jornal 
Atos conversou com músicos 
sobre a iniciativa. O cantor 
sertanejo Francys Alonso de 
Paula Santos, conhecido como 

Francys Alonso, natural de 
Guaratinguetá, atua na área 
musical desde os seus 15 anos 
e destacou que atualmente 
as oportunidades de shows 
vêm das redes sociais, em 
especial do Instagram, e do 
“boca a boca” de proprietários 
de bares. “Eu acredito que 
esse projeto vem como uma 
grande oportunidade para 
nós, vai ser um ‘upgrade’ para 
nós que queremos construir 
uma carreira. O músico está 
ali, buscando visibilidade, isso 
acaba se tornando um portfó-
lio, como poder se apresentar 
na abertura de grandes shows 
na cidade”, exemplificou o 
artista, que também acredita 
que a proposta funcione como 
um incentivo para festivais de 
música. “Eu e alguns músicos 
da cidade já temos uma cami-
nhada, mas para quem está 
começando, para quem está 

com dificuldades, é limitado. A 
cidade é pequena, não temos 
tantas opções de bares e casas 
de shows, então acaba limi-
tando”, salientou o sertanejo. 

Cantora e professora de 
canto, a guaratinguetaense 
Larissa Cibelle contou que 
sempre viveu da música, se 
apresentando desde os 15 
anos, cantando gêneros como 
pop, blues e MPB (Música Po-
pular Brasileira). Ela relatou 
que já atua como parceira das 
pastas de Turismo e Cultura, 
fazendo apresentações em 
projetos como “Música no 
Parque” e “Música no Museu”, 
mas que mesmo com o seu 
reconhecimento e estrutura, 
o “Prata da Casa” é necessário. 
“Acredito essa lei estava mais 
do que na hora de acontecer. 
Acredito que Guaratinguetá 
seja um ninho de artistas, 
temos muitas vozes, músicos, 
compositores que precisam 
ser reconhecidos e valoriza-
dos. Além dos artistas que já 
se apresentam na cidade, têm 
muitos ainda que precisam 
ser descobertos. Acredito 
que essa lei vai incentivar 
as pessoas a viverem da sua 
arte, incentivando a questão 
financeira, com mais trabalho 
para os artistas”, destacou.

Foto: Fabiana Cugolo

Sede da secretaria de Cultura de Guará, que iniciará Prata da Casa

Vale Histórico recebe atrações 
da programação do Cine Rural
Iniciativa leva cinema itinerante para a zona rural, com 
passagem por Lavrinhas, Cruzeiro, Areias, Silveiras e Queluz

As cidades de Cruzeiro, 
Lavrinhas, Areias, Silveiras e 
Queluz recebem, a partir da 
segunda quinzena de junho, o 
evento cultural “Cine Rural”. O 
projeto, aprovado pelo Proac 
(Programa de Ação Cultural 
da Secretaria de Cultura e 
Economia Criativa do Estado 
de São Paulo), leva cinema 
itinerante a bairros rurais. As 
atividades promovidas pela 
Rede Cidade de Comunica-
ção e Cidadania/TV Cidade 
Taubaté incluem exibições de 
curtas, médias e longas metra-
gens voltados para crianças, 
adolescentes e adultos, além 
de palestras sobre produção 
audiovisual e organização de 
cineclube.

O “Cine Rural” surgiu em 
2019 e tem o propósito de 
levar às zonas rurais um 
programa de exibição fílmica 
e debate. A ideia do projeto 
é permitir um contato da 
população mais carente com 
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a produção cinematográfica 
nacional, despertando novos 
olhares ao próprio meio, 
incentivando a preservação 
e o resgate dos elementos 
culturais locais.

Em todas as cidades que o 
projeto será realizado, a equi-
pe do “Cine Rural” terá o apoio 
das prefeituras, por meio das 
secretarias e diretorias de 
Cultura, Turismo, Educação, 
Cidadania e Lazer.

Lavrinhas abre a temporada 

do “Cine Rural” no próximo dia 
17, no Recinto de Exposições 
localizado no bairro Capela 
do Jacu.  No dia 18 será a vez 
de Cruzeiro receber a atração, 
na unidade de saúde do bairro 
Várzea Alegre. Areias será 
palco da atração no dia 23, no 
Sítio São José no bairro Sub-
quadra. Em Silveiras, o evento 
está marcado para o dia 24, no 
Bairro dos Macacos, e Queluz 
acolhe a iniciativa no dia 29, 
na quadra do bairro União. 

Foto: Reprodução PMA

Projeto de cinema itinerante do Governo do Estado; cidades da região recebem cinema móvel na zona rural


